

女性の声を町政に届けよう

女性の声を聴く1001の会

鷹巣会場

11月8日と9日の2日間、長島町開発総合センターと獅子島アイランドセンターの2会場で「女性の声を聴く1001の会」が開催されました。

女性の声を町政に反映させようと毎年開催されている同会。今回は、さまざまな分野で働き活躍されている女性が集まってもらい、それぞれの視点から見た現在の町政への意見や質問が出されました。

意見 夜間歩いていると暗い場所が多いので、防犯灯を増やしてほしい。

回答・対応 防犯灯は各集落の要望があつてから設置している。安心安全なまちづくりを目指すために検討をしていきたい。

鷹巣・指江・川床・平尾に ます散歩がしやすい道路をつくることを計画している。カラー舗装などになりたいと考えている。県道なので県にもお願いしたい。

※内容は、**意見**（女性の声）・**回答・対応**（町の回答）の順で掲載しています。



意見 県道沿いは改善されてきれいになってきているが、脇に入るとまだまだなので改良してほしい。

回答・対応 獅子島では道路沿いの支障木を伐採して漁礁にする事業をしている。危険箇所があれば教えてほしい。

意見 捕獲員・補助員4人で駆除を行つており、平成27年度は約900頭のイノシシを捕獲した。色々な対策をしているが減らない現状である。サルも駆除の対象であるが、捕獲に苦労している。

意見 文化祭が前夜祭と当日2日間あるがどちらも観客が少ない。実施方法を検討したらどうか。

回答・対応 担当課とも協議をしたところだったが、2日間にするのか1日にするのかは今後検討する必要がある。

者が休業して、事業を継承したという人がいるので支援などはないか。

意見 指定管理を受けて特産品の製造をしているが、後継者育成のための支援をしてもらいたい。

回答・対応 後継者対策については予算の面もあるので検討させてほしい。

意見 町全体に花がありとてもきれいになっている。各家庭に花の苗をもつと配布してほしい。

意見 文化ホールでもっと多くの催し物をしてもらいたい。高齢者や子どもたちの心も豊かにしてほしい。芸術に触れる機会を増やしてほしい。

回答・対応 いろんなイベントをしているが、まだ広報が足りないのかもしれない。色々なアイデアを教えてください。

意見 有害鳥獣の被害が増えてきている。通学路にもでてくることがあるので対策をお願いしたい。

意見 最近YouTube（動画投稿サイト）などで長島町のPR動画を見た。そのようなわかりやすい広報活動を今後も続けるべきだと思う。

回答・対応 阪急交通社と提携をしてPRをしてもらうことになったのでさらに来町者が増えると思う。

意見 商工会女性部でキエーロのモニターをした。ごみの減量化についていろいろと意見を提案したが、回答・公表がされていない。

回答・対応 現在、キエーロのモニターが84人いる。毎年報告

意見 給食でアレルギーのある子に對して対応してほしい。

回答・対応 給食のアレルギー対応については、これまで除去食として対応していたが、学校の調査をしたところ対象者が多数いたため対応できなくなったのが実情である。今はアレルギー食材のある日は家庭から持ってきてもらう対応にしている。委託業者が対応できるようにであれば検討したい。

意見 除去食ではなく、少しづつ量を増やすことで免疫ができてくるのではないか。

回答・対応 保護者の考え、専門医の判断などもあるので今後研究をしたい。

意見 道路の改良は進んではいないが、意見交換会を行っている。ごみの減量については平成26年度から平成27年度は可燃ごみが8トン減っている。ここ3カ年は減少傾向にある。

意見 新しい診療所の建設を急いでほしい。

回答・対応 役場駐車場に消防分遣所と診療所を建設する計画で進めている。

意見 宅配の給食サービスの申込者が多いので対応できないと断られた。予算と利用状況は。

回答・対応 現在利用登録者が130人。利用料は1回200円。9月までは週1回だったが、10月から希望者は週2回になった。予算は436万円である。

意見 平成26年度から整備をした防災無線の感度が悪い。

回答・対応 鷹巣地区の一部で改善した。連絡をいただければ個別に対応する。

意見 子どもたちが安全に遊べる公園がほしい。

回答・対応 サンセット、風車公園の整備で対応したい。

意見 病児保育所の整備をしてほしい。町内に小児科がほしい。

意見 給食費の無料化、出産祝い金など子育てに充実して今の保護者はとても幸せだと思う。高齢者が増えている地域では買い物等にも不便になり、少し不安がある。

意見 ヘルパーの人材が不足して困っている。資格を持つている人は多いが働いてくれる人がいないが、まだ隅々までは済んでいない。救急の場合の交通の便が心配である。公民館にAEDの設置はできないか。

回答・対応 AEDの設置は必要であると考えている。消防団にも教育を行っている。自主防災組織の活動としての訓練も必要と思われる。

意見 町内の景色のいい場所に憩いの場を設置できないか。

回答・対応 サンセット長島の建て替えと、風車公園の整備計画があるのでイベント広場など一体的に整備をしたい。

意見 高齢者の買い物、通院などに小型の車で送迎するような制度はできないか。

回答・対応 カーシェアなどしている自治体もあるので研究したい。

意見 巡回バスの経路が複雑で目的地まで時間がかかる。曜日を決めて運行するような方法にはできないか。

回答・対応 現在3台で運行しているが、全てに対応できていないのが現状。曜日を変えて運行する案は検討していきたい。

意見 赤巻きを製造していた業

意見 中学校の統合は2校案になったので、早く進めてほしい。

回答・対応 中学校の統合については地域で説明会・意見交換会を実施している。小学校は複式解消をすすめたい。

意見 小学校の子どもが通学する道路に歩道がないので、県道以外の場所にも歩道を設置してほしい。

意見 子育て支援と同様に高齢者に対する支援も手厚くしてほしい。

回答・対応 制度化するのに難しいところもあるが検討したい。

意見 議員の政務調査費の私的流用が他県であったが、同じようなことがあった場合、住民はどのような情報開示をしてもらえるのか。

回答・対応 長島町には政務調査費の制度はない。

意見 風車公園に足湯の設置はできないか。

意見 巡回バスの経路が複雑で目的地まで時間がかかる。曜日を決めて運行するような方法にはできないか。

回答・対応 現在3台で運行しているが、全てに対応できていないのが現状。曜日を変えて運行する案は検討していきたい。

意見 赤巻きを製造していた業

意見 鹿児島市では病院が病児保育をしている。地域や病院が子育てを支援する制度などもある。

回答・対応 子育て支援について認定こども園の改修に支援していく。

意見 臭いが気になる地域があるので対策をお願いしたい。

回答・対応 悪臭対策についてはバイオマス発電を検討している。

意見 子育て支援と同様に高齢者に対する支援も手厚くしてほしい。

回答・対応 制度化するのに難しいところもあるが検討したい。

意見 議員の政務調査費の私的流用が他県であったが、同じようなことがあった場合、住民はどのような情報開示をしてもらえるのか。

回答・対応 長島町には政務調査費の制度はない。

意見 風車公園に足湯の設置はできないか。

意見 巡回バスの経路が複雑で目的地まで時間がかかる。曜日を決めて運行するような方法にはできないか。

回答・対応 現在3台で運行しているが、全てに対応できていないのが現状。曜日を変えて運行する案は検討していきたい。

意見 赤巻きを製造していた業

意見 鹿児島市では病院が病児保育をしている。地域や病院が子育てを支援する制度などもある。

回答・対応 子育て支援について認定こども園の改修に支援していく。

意見 臭いが気になる地域があるので対策をお願いしたい。

回答・対応 悪臭対策についてはバイオマス発電を検討している。

意見 巡回バスの経路が複雑で目的地まで時間がかかる。曜日を決めて運行するような方法にはできないか。

回答・対応 現在3台で運行しているが、全てに対応できていないのが現状。曜日を変えて運行する案は検討していきたい。

意見 赤巻きを製造していた業



獅子島会場



ビニの設置も支所の活性化計画に盛り込まれている。

意見 インターネット通信回線の光回線の整備をお願いしたい。

回答・対応 NITが光の敷設をしてくれないため町での事業を実施するべきか検討をしている。そのためアンケートを実施している。

意見 防犯灯の設置のお願いをしてもできるのが遅い。

回答・対応 町での設置は数が決まっているため希望どおりでない状態である。各集落に元気交付金を交付しているのですが、それらの設置も公民館に相談してほしい。

意見 風車公園にトイレが少ない。

回答・対応 遊具の設置も含めて全体的に計画していく。

意見 B & G 体育館のトイレの洋式化をお願いしたい。

回答・対応 5月までには改修することで進んでいる。

意見 旧長島町側に遅い時間まで使えるATMの設置をお願いしたい。

回答・対応 町内の金融機関の協力が必要である。

指江庁舎が支所化されたら、地域のために活用したい。コン

意見 台風通過後、道路のひび割れがあったり、崩れているところもそのままになっているので直してほしい。

回答・対応 先日公民館長と現地を回り確認した。片側については予算化し工事に切り掛かっている。その他の崩れについては農林課で把握をして地元業者に依頼し、随時処理をしている。気づかれたら公民館長を通じてでも知らせてほしい。

意見 旧保育園に遊具などを設置してもらい、子どもたちの遊び場として助かっている。砂場に猫のフンがあったりするのでシートを設置してもらえないか。

回答・対応 学校でもそのような問題があるので、ブルーシートを敷くことはできるが、利用者の管理も大事になる。

意見 ごみの野焼きをする人がいるので、指導してもらえないか。

回答・対応 野焼きは違法行為であるので随時指導はしている。防災無線でも周知をしているので連絡をいただきたい。

意見 跡継ぎや帰郷して新たな事業を始める若者に対しての支

援策がほしい(融資、補助)。

回答・対応 どのようなことをしたいのか担当課に個別で相談してほしい。担当課が制度の説明ができると思う。

意見 学校が統合したが、小学生が遊べる遊具がないので設置してほしい。

回答・対応 もともと中学校であるので小学生用の遊具はない。今後設置をする方向で検討したい。

意見 温泉入浴券を使用したい高齢者がいても利用が難しい。利用日を決めて送迎などができないか。

回答・対応 申請の受付は公民館を巡回している。以前幣串からチャーターで宮ノ浦に来ていたとき温泉センターから送迎したことがあった。チャーター料金について町が負担できるか検討したい。

どこかに集まっていたられば温泉センターが送迎することは可能だと思う。

意見 朝一番のフェリーで行ったときに役場が開いていないので、診療所待っている。早めに行って休める場所がほしい。

回答・対応 現在も早い時間に

開いていると思うが時間を確認する。1階ホールを利用していただきたい。

意見 遊具がない集落もあるので設置してほしい(湯ノ口、御所ノ浦)。

回答・対応 現場を確認して検討したい。

意見 幣串には遊具はあるが、小さな子どもが遊べる遊具がないので設置してほしい。

回答・対応 現場を確認して検討したい。

意見 ラッコ教室を獅子島で開催してほしい。

回答・対応 ラッコ教室・親子教室を保健センターで月2回行っている。獅子島の対象者の把握をして、試験的にやることを考えたい。保健係と検討する。

意見 獅子島に帰ってくる若い人も増えてきているので、町営住宅を増やしてほしい。

回答・対応 空き家も多いが、供給できる数が少ない。教員住宅を転用したりしているが十分でない。関係課と研究をさせていきたい。

意見 湯ノ口もくもく館は避難

場所であるが、雨戸もないので危険だと思う。玄関の手すりも腐食があり危ないので改善してほしい。

回答・対応 設計上大丈夫との判断だと思うが、担当課につなぐ。手すりについても担当課に伝える。

意見 アロエ栽培をしていて加工するために幣串小学校跡を使用することはできないか。

回答・対応 閉校したがまだ学校施設であるので、学校から外すことで使用できるので、検討中である。時間をいただきたい。

意見 生涯学習教室(ヨガ、英会話など)を獅子島で開催できないか。

回答・対応 社会教育課が実施している公民館講座を利用してほしい。やりたい項目を決めて相談をしていただきたい。

幼児の遊ぶ遊具などがないので設置をお願いしたい。お母さんが集まることで同世代の相談などができる場所になるのではないか。

意見 若い人が住むところがないので、空き家バンク制度の周知をしてほしい。空き家が増えているので活用してほしい。

回答・対応 空き家バンクの制度については町広報で周知する。

地域おこし協力隊を活用した空き家の調査を実施したい。景観推進課で空き家の調査を実施しているのでそのデータを活用する。

意見 地域おこし協力隊は獅子島にはいないのか。

回答・対応 隊員の中には獅子島小中学校で化石などについて教えている者もいる。動物の骨格が専門の学生で科学の教育を積極的に実施してい

る。獅子島の情報発信も同時に行っている。

地域おこし協力隊の活動については文化ホールで発表会を実施した。獅子島で開催できないか検討したい。

意見 学校が統合され、学校行事を見ることがなくなったので子どものいない世代では情報が入ってこない。

意見 林道沿いの樹木伐採をしていたら、通行にも便利になった。働く場所でもあるのでありがたい。

回答・対応 伐採だけでなく、漁礁として利用する。

意見 獅子島から出た男性が帰って来たいと言っているが、奥さんが「橋がかかればいいよ」と言っていた。と聞いたことがある。

・今からの子どもたちを考えれば必要だと思う。

・夜間の急病が大変である。特に冬場。

・職場が鷹巢のため、長島側に車を1台置いておかなければならず維持費に負担がかかる。

・橋がかかったらありがたいが、離島ならではのよさもあるのではないか。

獅子島架橋に対する考えは

・獅子島架橋ができて強風や災害時には通行止めになるので、貸切船の充実がよいのでは。フェリーの増便など。

・すずかぜが無くなってから、高齢者が不便になったと言っていた。

・獅子島から出た男性が帰って来たいと言っているが、奥さんが「橋がかかればいいよ」と言っていた。と聞いたことがある。

・今からの子どもたちを考えれば必要だと思う。

・夜間の急病が大変である。特に冬場。

・職場が鷹巢のため、長島側に車を1台置いておかなければならず維持費に負担がかかる。

・橋がかかったらありがたいが、離島ならではのよさもあるのではないか。

・獅子島に病院があったらいいが、せめて町内に小児科があったらいい。

回答 現在の試算では400億円かかる。仮に町道で作るとすれば実質の町負担は28億円になる。

現在積立金が10億になった。積立金が14億になったら国に働きかけをしたいと考えている。



女性の声を町政に届けよう

女性の声を聴く1001の会